
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Maudach  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 06.06.2023 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 17:55 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Maudacher Schlosses, 

Von-Sturmfeder-Straße 3 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Rita Augustin-Funck  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Christian Saal  
Kurt Sippel  
Walter Benz  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Bernhard M. Kinzinger  
Andreas Olbert  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Michael Keßler  

Schriftführer/in 
Karin Siegel  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Jürgen Schreiweis  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Jörg Bendel  
Marion Schneid  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

RNV-Buslinie 73 bis Globus 
Vorlage: 20236499 

  
 4.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Ausbau Fernwärmenetz nach Maudach 
Vorlage: 20236497 

  
 5.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand öffentliche Toilette Maudacher Bruch/Robinson Spielplatz 
Vorlage: 20236501 

  
 6.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Status der geplanten Grüngestaltungssatzung 
Vorlage: 20236498 

  
 7.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Umgestaltung der Ortsmitte Maudach 
Vorlage: 20236502 

  
 8.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Bohrungen im Bruch 
Vorlage: 20236513 

  
 9.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Historische Steine Friedhofsmauer 
Vorlage: 20236500 

  
 10.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Status insektenfreundliche Bepflanzung Ehda-Flächen auf Spielflächen 
Vorlage: 20236512 

  
 11.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Verkehrsüberwachung Breite Straße 
Vorlage: 20236514 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Maudach war beschlussfähig. 
 
OV gibt bekannt das der nichtöffentliche Teil entfällt. Er ist auf einen späteren Zeitpunkt ver-

schoben. 
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OV eröffnet die Sitzung und begrüßt im Maudacher Schloss 
 
Von der Presse: Herrn Volker Endres „Die Rheinpfalz“ 
 
Anwesende Bürger*innen. 
 
Zur Sitzung wurde unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen. 
Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. 
 
Entschuldigt sind Frau Schneid 
   Herr Schreiweis 
   Herr Bendel 
 
Die Tagesordnung liegt vor. 
 
Gibt es noch Änderungswünsche zur Tagesordnung? 

OV gibt zur Tagesordnung eine Ergänzung bekannt. 

Die CDU hat auf Anträge/Anfragen verzichtet. Aus diesem Gund möchte die Ortsvorsteherin 

der CDU die Möglichkeit bieten vor Eintritt der Tagesordnung nach Top 2 Bericht der OV 

eine Erklärung abzugeben. 

Herr Benz von der SPD Fraktion sieht es als Erweiterung der Tagesordnung. 

OV erklärt ihm, dass Sie als Sitzungsleiterin, Herrn Kinzinger als Fraktionssprecher das Wort 

erteilen kann und wird. 

Es gibt keine weiteren Änderungen der Tagesordnung. 

 
Die Stellungnahmen werden Ihnen zugeschickt bzw. sind im Ratsinformationssystem einge-
stellt. 
 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es waren mehrere Bürger*innen anwesend. 
 
Folgende Themen werden vorgetragen: 
 
30 er Zone in der Hindenburgstraße und Birkenstraße.  
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Verkehrsschild gegenüber der VR Bank wurde beschädigt. 

Mit Aufkleber verschmutzte Verkehrsschilder. 

Bürger*innen kritisieren Garagenbesitzer die ihre Garage zweckentfremden als Lagerstätte. 

Eine Bürgerin kritisiert die Arbeitsweise der Verwaltung bezüglich der Reparatur von Boden-
löchern. 
Sie hat beobachtet das gemeldete Schäden (Löcher) repariert werden und die danebenlie-
genden vorhandenen Löcher nicht. 
 

Die Beschwerden/Anregungen werden an die zuständige Stelle weitergeleitet 

 
. 
 
 
 
 

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
OV verließt die nachgereichte Stellungnahme zu Top 11 vom 28.03.2023. 
 
 
 
 
Nachfrage zu Top 11 vom 28.03.2023 des Ortsbeirates: 
 
Bei den bisherigen Auskünften hieß es, dass die ganzen Steine gesichert wären. 
Warum ist jetzt ein Teil der Steine nicht mehr nutzbar und wo sind die verschwunde-
nen Steine? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Ein Teil der Steine ist beim Abbruch zerbrochen, ein Teil war mit Mörtel und Beton ver-
schmutzt.  
Die verschwundenen Steine wurden gestohlen. 
 
Gabriele Bindert (4-21@ludwigshafen.de) 
 
 
Zu Top 7 und 7.1 vom 28.03.2023 
Nachfrage Sachstand Straßenbahnanschluss  
 
Stellungnahme  
Es wurde eine standardisierte Bewertung in Form einer Nutzen-Kosten-Betrachtung durchge-
führt. Hier werden jeweils standardisierte Werte für den Nutzen und die Kosten einer Stadt-
bahnverlängerung rechnerisch gegenübergestellt. Ergibt sich hieraus im Endergebnis ein 
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Rechenwert von größer als eins, so überwiegt der Nutzen gegenüber den Kosten. Ein Wert 
von größer als eins ist deshalb grundsätzlich die Voraussetzung für potentielle Fördermög-
lichkeiten durch Bund und Land.  
Für Fragen steht Ihnen der zuständige Bereichsleiter Joachim Magin (E-Mail: 4-
12@ludwigshafen.de) gerne zur Verfügung.  
4-123: gez. Thomas Lappe 
 
Zu Top 4 vom 28.03.2023 
Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Ausweitung 30er Zone Breite Straße 
 
Stellungnahme fehlt noch immer. 
 
Ergebnisse zu Fragen der letzten Einwohnerfragestunde vom 28.03.2023: 
Die Einmündungen Knappengasse und Höflichkeitsgässchen in der Hindenburgstraße sind 
grundsätzlich durch den kleinen Abstich hinsichtlich der Vorfahrt klar geregelt. Ein Schild 
kann ich mir nicht vorstellen und ich glaube auch nicht, dass 2-15 dies anordnen würde. Ich 
fände es besser, an beiden Einmündungen eine Markierung (durchgezogener Schmalstrich) 
aufzubringen, um die untergeordnete Funktion der beiden Gassen besser zu verdeutlichen. 
Ich werde dies mit 2-15 und ggf. der Polizei klären. 

 
Bzgl. der Birkenstraße und der Hindenburgstraße gibt es noch nichts Neues. 

4-123 Herr Rüdiger Schmidt 

 

Zu dem Punkt: Fehlende Hundeverbotsschild am Kappelchen. 

Die Verkehrstechnik wird vom Bereich Umwelt und Klima keinen Auftrag für die erneute Mon-
tage eines Hundeverbotsschildes erhalten, da gemäß aktueller Grünanlagensatzung auf die-
ser Grünanlage es gestattet ist, den Hund kurz angeleint zu führen. 
Gemäß § 3 (2) Nr.3 der Grünanlagensatzung ist es den Nutzern untersagt Hunde frei umher-
laufen zu lassen oder anders als kurz angeleint zu führen, sie auf Kinderspielplätzen oder 
Liegewiesen mitzunehmen oder in Weihern, Wasserbecken oder Zierbrunnen baden zu las-
sen. 
Bei weiteren Fragen hierzu, können sie mich gerne kontaktieren. 

4-15302 Heike Bartholomä 

Vorschlag einer Bürgerin: Das alte Schild könnte abmontiert werden. 

Zur Bürgeranfrage: Ruhezeiten auf Spielplatzschildern. 

Antwort der Verwaltung 

Die auf der neuen Beschilderung dargestellten Öffnungszeiten basieren auf der Freizeitlärm-
richtlinie, die nach Auskunft des Bereich Recht anzuwenden ist. 
 
Die Spiel- und Bolzplätze sind grundsätzlich werktags von 08:00 Uhr bis 20:00 Uhr 
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sowie sonn- und feiertags von 8:00 bis 13:00 Uhr und von 15:00 bis 20:00 Uhr, gem. Grün-
anlagensatzung geöffnet.  
 
Die auf der alten Beschilderung evtl. angegebenen tägliche Mittagsruhezeiten sind somit 
nicht mehr gültig. Es gibt lediglich eine in der Richtlinie verankerte Mittagsruhe an Sonn- und 
Feiertagen. 
Dies ist auch so ausgeschildert. 

Heike Bartholomä 4-153 

OV erteilt Herrn Kinzinger von der CDU – Fraktion das Wort. 

In Anbetracht der prekären Haushaltslage und personellen Leistungsfähigkeit der Verwaltung 
leistet die CDU-Ortsbeiratsfraktion einen Beitrag und will ein Zeichen setzen, in der Ortsbei-
ratssitzung am 6. Juni 2023 keine Anfragen und Anträge zu stellen. 
 
Begründung: Vor dem Hintergrund des nicht ausgeglichenen städtischen Haushalts und der 
weiterhin ausstehenden Genehmigung des defizitären Haushalts durch die ADD wollen wir 
einen Beitrag zur Haushaltskonsolidierung leisten. Wir haben seit geraumer Zeit darüber hin-
aus kein Verständnis dafür, dass Anfragen der CDU-Ortsbeiratsfraktion: 

- durch die Verwaltung unbeantwortet bleiben 

- von der Verwaltung nicht termingerecht beantwortet werden  

- teilweise an eine Antwort der Verwaltung erinnert werden muss. 
 
Wir empfinden es darüber hinaus auch als müßig, Themen „alle Jahre wieder“ auszugraben 
und erneut bei der Verwaltung um aktualisierte Stellungnahme und Prüfung zu ersuchen. Wir 
empfinden es als ungehörig, dass Anfragen und Anträge der CDU aus der Vergangenheit 
„umgeflaggt“ und als eigene Anfragen und Anträge vorgetragen werden – wohl wissend, 
dass auch eine erneute Prüfung, in Anbetracht des bekannt defizitären Haushalts, kein ande-
res Ergebnis liefern wird, als zuvor. 
 
Zusammenfassend möchten wir daher mit unserem Verzicht auf Anfragen und Anträge in der 
kommenden Ortsbeiratssitzung unserer politischen Verantwortung nachkommen und sowohl 
zu einer Entlastung der Verwaltung als auch des Haushalts beitragen. 
 
 
 
zu 3 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

RNV-Buslinie 73 bis Globus 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
 
 
zu 4 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 



8 

Ausbau Fernwärmenetz nach Maudach 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
  

 
 
zu 5 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand öffentliche Toilette Maudacher Bruch/Robinson Spielplatz 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
 
 
zu 6 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Status der geplanten Grüngestaltungssatzung 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
 
 
zu 7 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Umgestaltung der Ortsmitte Maudach 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
 

 
 
zu 8 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Bohrungen im Bruch 
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OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
 

 
 
zu 9 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Historische Steine Friedhofsmauer 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
  

 
 
zu 10 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Status insektenfreundliche Bepflanzung Ehda-Flächen auf Spielflächen 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Keine Nachfragen. 
 
Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
  

 
 
zu 11 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Verkehrsüberwachung Breite Straße 
 
 
OV verließt die Stellungnahme. 
 
Nachfrage von Herrn Keßler: Wie oft ist der Einsatz in Maudach geplant? 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

17:55 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.2023 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Karin Siegel Rita Augustin-Funck 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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